

INTRODUCCIÓN

El presente trabajo denominado "**La Violencia Intrafamiliar: un problema de intervención profesional del Trabajo Social**", plantea un estudio diagnóstico sobre la violencia intrafamiliar, obtenido de la consulta a grupos de población de diferentes edades de la Ciudad de Hermosillo, Sonora.

Es importante mencionar que el problema de violencia intrafamiliar representa un riesgo significativo para las familias, debido a que quienes la padecen se encuentran inmersos dentro de un ciclo de violencia latente, afectando a tal núcleo y a la propia sociedad. Ante esta situación es necesario que el Trabajo Social defina el espacio de intervención profesional, para orientar su quehacer en una problemática que día a día se agudiza y afecta tanto al ámbito familiar como social.

Para efectos de la presentación de este trabajo se estructura en tres capítulos: el primero; se refiere a la Contextualización General sobre la Violencia Intrafamiliar, en donde se plantean algunas definiciones sobre el concepto de familia y la evolución de este grupo, por considerarse el núcleo más afectado por el problema en sus diferentes manifestaciones, presenta información encaminada a entender y comprender el problema de la violencia intrafamiliar, características y efectos familiares y sociales de la violencia intrafamiliar, aportando también; algunas referencias sobre la situación del problema en el contexto nacional y estatal.

El segundo capítulo, comprende la investigación diagnóstica sobre la Violencia Intrafamiliar en grupos de población de la Ciudad de Hermosillo, Sonora. En este apartado se presentan gráficas y descriptivamente los datos obtenidos en la investigación y se aborda el análisis de la información. Lo anterior permite conocer el grado de información que la población tiene acerca del problema de estudio.

El tercer capítulo lo constituye la propuesta de intervención denominada: **Información y Orientación sobre el Problema de Violencia Intrafamiliar a través de los Medios de Comunicación**, la cual comprende tres etapas, la primera enfocada a la coordinación con medios de comunicación local (radio y televisión), la segunda referida a la coordinación e integración de instituciones de atención al problema de violencia intrafamiliar y por último; la etapa que comprende la ejecución del programa informativo de radio y televisión.

Finalmente se presenta la propuesta de evaluación la cual se sustenta en el modelo de Cecilia Tobón, ya que se considera que las etapas señaladas anteriormente deben ser evaluadas desde una dimensión cualitativa.

TEMAS

LA VIOLENCIA INTRA FAMILIAR: UN PROBLEMA DE INTERVENCIÓN PROFESIONAL DEL TRABAJO SOCIAL

TEMA:

**LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR: UN PROBLEMA DE
INTERVENCIÓN PROFESIONAL DEL TRABAJO SOCIAL**